



Candidat aux dernières législatives dans le 19<sup>o</sup> arrondissement (16<sup>o</sup> circonscription), j'ai défendu la plate-forme de convergence du Parti pour la Décroissance et du Mouvement des Objecteurs de Croissance. Mais la décroissance n'aura pas, pour des raisons d'organisation, de liste propre aux prochaines municipales à Paris (bien qu'une liste (1)Europe-Décroissance sera présente en Ile-de-France aux Européennes de mai 2014).

Sollicité par le Parti Pirate pour figurer sur l'une de vos listes municipales à Paris, je vous remercie d'accorder à notre mouvement de la visibilité et réponds favorablement.

Commençons par les choses qui fâchent... Les décroissants ne manifestent pas, loin s'en faut, l'enthousiasme des Pirates pour internet (pour des raisons *d'empreinte écologique qu'il faut faire décroître*) : nous sommes différents.

Différents mais *non point dissonants*. Car des pratiques militantes et un état d'esprit nous rapprochent.

D'abord, nous avons en commun un goût profond pour la transparence, une nouvelle façon de faire de la politique, d'inventer de nouvelles formes de démocratie et un rejet profond, viscéral même, de l'autoritarisme.

Ensuite, nous combattons les uns et les autres les traités de libre-échange destructeurs, comme le Grand Marché Transatlantique (TAFTA) et nous rejetons radicalement la marchandisation du vivant.

Nous combattons les lobbies pharmaceutiques, agroindustriels, pétroliers, financiers et leurs pressions intolérables sur les élus et les centres décisionnels. Nous nous battons ensemble contre l'agroindustrie et Monsanto (par exemple), contre les lobbies céréaliers. Vous constaterez vous-même, si vous ne l'avez déjà fait, que les oligarchies s'accrochent becs et ongles à leurs privilèges quitte à massacrer un peu plus la biosphère et à rendre ce monde un peu plus inhabitable.

Notre projet politique s'articule ici/maintenant par une réduction massive des inégalités (et par un (2)projet de Dotation Inconditionnelle d'Autonomie qui est bien plus qu'une allocation-c'est tout un projet de société !) et vous pourriez vous retrouver sur ce projet.

J'ai la profonde conviction, que, même si les Pirates ne partent pas, comme les décroissants, d'une analyse systémique radicale des crises actuelles c'est-à-dire de l'écologie- par définition radicale- nos formations seront de plus en plus en phase. C'est à nous, décroissants, de faire connaître nos propositions, nos diagnostics, nos analyses ... Le Parti Pirate est un parti jeune, plus jeune même que les micro-partis de la décroissance. Il est clair que les Pirates et les Décroissants ont des choses à faire ensemble. Nous gagnerions à travailler davantage ensemble : le vieux monde est en train de changer et ce changement ne se fera pas en bien sans nous !



Christian Ghiotti

Ile-de-France Décroissance

---

(1) cf Profession de foi pour les Européennes en PJ

(2) Vincent Liégey, Stéphane Madelaine, Christophe Ondet, Anisabel Veillot : *Manifeste pour une Dotation Inconditionnelle d'Autonomie, un projet de décroissance*, Ed. Utopia, 2013

---

---